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На земле

Производство: проблемы, опыт, результат

Мы уже писали о том, что про-
дукция ООО «БАРТ» (ремзавод)
пользуется большим спросом у зем-
ледельцев не только Алтайского
края, но и Томской, Новосибирс-
кой и Кемеровской областей и даже
ближнего зарубежья. В прошлом
году в Казахстан было реализова-
но 65 измельчителей соломы. А все-
го в 2007 году завод выпустил про-
дукции на 19 миллионов рублей при
плане 15 миллионов.
В том, что завод живет и про-

грессивно работает, мы убедились
сами, посетив несколько цехов.

УДИВИЛО, что у станков рабо-
тают в том числе и молодые пар-
ни. Как сообщил директор Нико-
лай Владимирович Натанюк, жела-
ющих учиться и получить специ-
альность фрезеровщика или тока-
ря – хоть отбавляй. Это потому, что
есть стимул. Ученик получает сти-
пендию в 2,5 тыс. рублей. Срок обу-
чения – три месяца. 1,5 тыс. рублей
доплачивают наставнику. Зарплата
сдельная – от пяти тысяч рублей
и выше. Размер ее зависит от ко-
личества выпущенной и продан-
ной продукции.
С каждым учеником заключает-

ся договор. После сдачи экзаменов
он должен отработать на предпри-
ятии год. Дисциплина жесткая. Ни-
колай Владимирович посетовал:
учились семь человек, но только
четверо остались на заводе. Троих
пришлось уволить за прогулы.
Кстати, при увольнении  удержи-
ваются затраты на обучение.
Сейчас на заводе работают 97

человек. Есть совет трудового кол-
лектива, который собирается раз в
месяц. Обсуждаются планы на бу-
дущее, итоги работы, насущные
проблемы. Так, на одном из после-
дних собраний было решено вы-
давать токарям спецжиры, как это
было в старые добрые времена.

Возгорание
газового баллона
произошло 10 февраля в с. Пет-
ровка.
По словам начальника шта-

ба ОВД по Троицкому району
А.Н. Денисова, пожилая женщи-
на, 1940 года рождения, в тот
день решила поменять пустой
газовый баллон на полный, но
вместо того чтобы затягивать
редуктор на баллоне с газом,
она стала крутить в другую сто-
рону и, наоборот, ослабила его.
Баллон начал «травить». Почув-
ствовав запах газа, женщина
потащила его на улицу, но на
веранде баллон, пока по непо-
нятным причинам, вспыхнул и
обжег ее. Несмотря на огонь, она
сумела вынести горящий бал-
лон на улицу, где соседи его за-
тушили.
Женщина получила 50-про-

центный термический ожог и
была доставлена в ЦРБ, где че-
рез два дня скончалась.
За последнее время это еди-

ничный случай в районе. В 2007
году возгораний и взрывов бы-
тового газа не было.

НАЧАЛАСЬ досрочная
(ЛЬГОТНАЯ)
ПОДПИСКА

НА РАЙОННУЮ ГАЗЕТУ
на второе полугодие 2008 г.
Главное ее условие – цена

текущего полугодия,
т.е. 198 рублей.

Подпишитесь сейчас,
потом будет дороже!

Оформить подписку
можно в отделениях связи

или у почтальонов.

Токарь и фрезеровщик –
профессии престижные
Фоторепортаж из Большереченской Агрореметехники

Евгений БЕГУНКОВ закончил АГППК по специальности «Бухучет». Но, как сам говорит, испытывает
большую тягу к железу. Поэтому решил выучиться на фрезеровщика. Его наставник Александр
Андреевич ДРЮПИН учит парня всем тонкостям ремесла.

Максим ПАРАНКОВ получил
специальность токаря 2-го
разряда и работает на заводе
полтора года. Работать на
заводе престижно, считает он.

Кладовщик Любовь Михайлов-
на КУЗЬМИНА работает на
заводе уже 32 года. Она
помнит все «взлеты» и «паде-
ния» предприятия. Судить о
том, как живет ООО «БАРТ»
сейчас, можно по складу.
Здесь есть даже спецодежда,
которую Любовь Михайловна
выдает рабочим. Она же и
спецжиры выдает токарям.

В том, что продукция завода ка-
чественно изготовлена, клиенты
убедились сами. Три года назад на
выездном семинаре в Табунском
районе завод представил на суд
зрителей жатку для уборки подсол-
нечника. Ее испытали тут же, в поле.
Такую же жатку представлял и но-
вокузнецкий завод. Скорость убор-
ки нашей – 12 км/ч, новокузнец-
кой – 10 км/ч. Потери одинаковые,
а стоимость ремзаводской – в че-
тыре раза меньше.
Измельчители соломы тоже

пользуются большим спросом.

В столярном цехе трудится шесть человек. В месяц перераба-
тывается около 80 кубометров пиломатериала. В основном
здесь изготавливают упаковку, но могут сделать оконные и
дверные блоки на заказ.

Участок капронового литья.
Втулки различных размеров
и модификаций изготавли-
вает Татьяна Александровна
М ЕД В ЕД Е ВА .

ВМЕСТЕ С ДИРЕКТОРОМ мы
прошли по цехам. Станки гудели,
завод «дышал». Заказы на его про-
дукцию уже расписаны на год впе-
ред. Шла реставрация лап культи-
ваторов, опорных катков, коленча-
тых валов. Впереди у земледельцев
– посевная.

Наталья ТРОФИМОВА.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

Физкульт-ура!

На природу  – всем
коллективом
отправились в один из выход-
ных дней работники админист-
рации района.
Собрались около 12 часов

дня в районе лыжной базы.
Многие пришли с семьями.
Кто-то первый раз в этом году
встал на лыжи и падений не
избежал. Но это не испортило
отдыха. Все получили заряд
бодрости и хорошего настрое-
ния.

Творчество юных

На конкурс
в Москву
отправлены работы учащейся
ДШИ Лены Смирновой.
В начале февраля стартовал

Всероссийский конкурс худож-
ников «Сибирь, Сибирь». Он
будет проходить в два этапа.
В первом туре, который про-

ходил в Барнауле, оценивались
работы учащихся художествен-
ных школ края. Лучшие примут
участие во втором туре конкур-
са, который пройдет в Москве.
Среди них оказались две рабо-
ты Лены Смирновой, воспитан-
ницы преподавателя ИЗО
ДШИ Н.А. Скрябиной.

Происшествия
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Актуально. Из первых уст

Ориентиры
Первый заместитель председа-

теля Правительства РФ четко
расставил акценты, обозначил
вектор развития страны до 2020
года. Ориентирами в этом разви-
тии стали названные Президен-
том России Владимиром Пути-
ным перспективы построения об-
щества, которое задает лучшие
стандарты жизни. Дмитрий Мед-
ведев назвал их амбициозными,
но счел абсолютно реалистичны-
ми: «Для их достижения нужна
ответственная и последователь-
ная политика. Политика, в цент-
ре которой стали человек и буду-
щее миллионов российских се-
мей».
Выступление было программ-

ным, масштабным и произвело
сильное впечатление на аудито-
рию. Вице-премьер говорил о за-
коне и правоприменении, о су-
дебной и административной си-
стеме. Предлагал ужесточить на-
казание за несоблюдение зако-
нодательства, снизить числен-
ность чиновников, повысив их
профессионализм. Говорил о со-
циальных гарантиях, о коррупции,
о бизнесе и программе развития
экономики, базирующейся на че-
тырех «и» - институтах, инфра-
структуре, инновациях и инвес-
тициях.
Комментарии появились в га-

зетах уже на следующий день, а
встреча с журналистами Сибир-
ского федерального округа, про-
ходившая на телестудии Афон-
тово в прямом эфире, длилась
целый час.

Итоги поездки
в Сибирь
Медведев оценил их как непло-

хие. Крестьянский сход в Барна-
уле назвал беспрецедентным ме-
роприятием, которого никогда
прежде не проводилось.
Там обсуждались проблемы,

волнующие сегодня аграриев. Но,
по словам выступающих, отметил
вице-премьер, это проблемы не
аграрного производства, хотя они
тоже сложные и важные, а про-
блемы жизни 40 миллионов на-
ших граждан. Главным достиже-
нием той встречи Дмитрий Мед-
ведев считает толчок к движению
всей агротематики в нашей стра-
не. «По итогам этого схода, как и
после других мероприятий, будут

КСТАТИ:
С обращением о поддерж-

ке кандидатуры Д.А. Медве-
дева для его избрания на
пост Президента Российской
Федерации выступили пред-
ставители Алтайского регио-
нального отделения Всерос-
сийской политической
партии «Единая Россия»,
региональных отделений
партий «Справедливая Рос-
сия», «Аграрная партия» и
«Гражданская сила» в Ал-
тайском крае и Алтайского
краевого совета профессио-
нальных  союзов.

Как выразители интересов
разных слоев и категорий на-
селения они, апеллируя к жи-
телям края, призывают объе-
динить усилия для победы
общего кандидата на пред-
стоящих президентских вы-
борах. Тем самым выражают
надежду на получение шан-
са сформировать устойчи-
вую власть в Российской Фе-
дерации – власть, которая
будет проводить курс, даю-
щий реальные положитель-
ные результаты последние
восемь лет, а следовательно,
гарантировать созидание и
дальнейшее повышение ка-
чества жизни.

Такое обращение к избира-
телям впервые в крае объе-
динило несколько партий и
профсоюзы.

Встреча традиционная, и общение тоже по сложившейся форме
- «без галстуков».
Правда, в первоначальную программу были внесены измене-
ния, за которые лично я, например, премного благодарна судь-
бе, - когда бы еще удалось побывать на открытии форума, со-
бравшего вместе цвет российской бизнес-элиты и лучших жур-
налистов со всего белого света. К тому же не все желающие смог-
ли присутствовать на этой крупнейшей конференции. Более сот-
ни московских и зарубежных коллег так и не поспели к началу
работы представительного собрания по досадной причине - пе-
ред вылетом из столичного аэропорта в самолете обнаружились
неполадки.
А нам повезло. Мы попали в выставочно-демонстрационный
центр «Сибирь», где проходил форум «Россия 2008 - 2020. Уп-
равление ростом» и слушали выступление Дмитрия Медведева.
В нем прозвучало немало интересного.

даны поручения, связанные как
с реализацией государственной
программы сельского хозяйства,
так и отдельных социальных ас-
пектов жизни на селе.
А экономический форум в

Красноярске он назвал большим
событием. Велик и интерес к про-
блемам, вынесенным на обсуж-
дение. И это хорошо. Такие фо-
румы показывают направление
развития всей страны, концент-
рируют внимание и власти, и
бизнеса, и гражданского обще-
ства на решении наиболее слож-
ных задач, рассчитанных на де-
сятилетие вперед, что и явилось
основной проблематикой фору-
ма, но в то же время имеют и
прикладную цель. В Красноярск
приехало большое количество са-
мых крупных бизнесменов, рос-
сийских и заграничных, и это
явно будет иметь вполне очевид-
ные и ощутимые инвестицион-
ные плоды, что очень неплохо для
развития региона да и округа в
целом», - заявил вице-премьер.

Шансы и приоритеты
Корреспондента «Восточно-Си-

бирской правды» заинтересовало,
каким образом будут финансиро-
ваться региональные проекты по
нанотехнологиям и есть ли шанс
на это у городов Сибири.
«Если кто и имеет шанс, так это

города Сибири, потому что их
возможности, возникшие еще в
советские времена, неисчерпае-
мы, и наша задача – возродить
инвестиционную привлекатель-
ность и инновационный потен-
циал сибирских городов. Здесь
всегда сильна была оборонная
промышленность, наука. А что
касается работы на нанотехно-
логическом направлении, то го-
сударство избрало его одним из
своих приоритетов, потому по-
явился Роснанотех, и затраты в
бюджете на реализацию суще-
ствующих программ превышают
220 млрд. рублей, плюс 130 млрд.–
на финансирование Роснаноте-
ха.
Конечно, эти деньги будут рас-

пределяться на конкурсных на-
чалах, но у компании и предпри-
ятий Сибири есть самый высо-
кий шанс получить заказы в рам-
ках этой работы».
Спросили гостя и о действен-

ности нацпроекта «Здоровье».
Сейчас, когда мест в детсадах не

хватает, когда в поликлиниках
сохраняются очереди на прием к
врачу, что нужно для решения
этих проблем - новые федераль-
ные программы или какие-то дей-
ствия на местах?
По мнению вице-премьера,

нацпроект не обострил пробле-
мы в здравоохранении, а способ-
ствовал их частичному решению.
Очереди в детсады были и преж-
де, нацпроект заставил их дви-
гаться, стал создавать новые дош-
кольные детские учреждения и
возвращать те, которые были ра-
нее утрачены. Региональным вла-
стям вместе с правоохранитель-
ными органами даны поручения
разобраться, куда ушел этот фонд
и законны ли были продажи дан-
ной государственной и муници-
пальной собственности.
Но в целом главный позитив-

ный момент нацпроектов Дмит-
рий Медведев видит в том, что
они приковали внимание к тем
проблемам, которые много лет
хронически недофинансирова-
лись. И сейчас поликлиническое
звено по многим аспектам выг-
лядит намного лучше, чем до на-
чала действия нацпроекта. Диаг-
ностическим оборудованием и
санитарным транспортом пер-
вичное звено мы оснастили. Но
теперь надо идти дальше - граж-
дане сами должны выбирать вра-
ча и страховую компанию. И
деньги должны поступать в ле-
чебное учреждение за пациен-
том.
«Вот это и есть продолжение

работы по нацпроекту, и это са-
мое главное, что предстоит. Нац-
проект - это только начало ра-
боты, и заниматься ею мы будем
все вместе. Без новой норматив-
ной базы, без модернизации сети
и перехода на новые методы фи-
нансирования здравоохранения
регионы сами ничего не сдела-
ют. Это наша совместная задача,
и мы ее будем решать, потому что
от здоровья людей зависит судь-
ба нашего общества и судьба го-
сударства».
Журналистов интересовало

также, повлияет ли на ипотечное
кредитование повышение банков-
ской ставки рефинансирования с
10 до 10,25%, и нет ли в этом
опасности для программы «Жи-
лище».
«Конечно, это сигнал о пробле-

мах, на которые не может не ре-
агировать Центробанк, - сказал
первый заместитель председате-
ля правительства, но он счел это
изменение косметическим, кото-
рое пока свидетельствует о том,
что этому надо уделять повы-
шенное внимание. - Мы пони-
маем, что это следствие процес-
сов, которые идут на междуна-
родных финансовых рынках. За-
ход России в глобальную финан-
совую систему имеет свои «плю-
сы» и «минусы». Один из них в
том, что мы стали прозрачны для
таких экономических ветров, ко-
торые дуют на планете. И здесь
главное –  не подхватить насморк,
которым заболел ряд государств.
Но пока наша финансовая сис-
тема устойчива, и у государства

есть все рычаги для ее управле-
ния».

Процесс пошел
Конечно, каждый журналист

постарался использовать возмож-
ность из первых уст услышать от-
вет на вопрос, касающийся свое-
го региона. Вопрос корреспонден-
та «АП»: когда планируется за-
вершить газификацию Алтайско-
го края, сколько на это потребу-
ется средств?
Сумму расходов, по мнению

Дмитрия Медведева, должны
подсчитать Газпром вместе с ру-
ководством края. А все, что про-
исходило в последние годы, не
может не радовать, считает он. За
последние три года в газифика-
цию Алтайского края вложено
около 1 млрд. 300 млн. рублей ин-
вестиций, удалось построить 200
км магистральных трубопрово-
дов. Это очень хорошо. Приход
газа в Алтайский край влечет за
собой развитие его экономичес-
кого, инвестиционного, туристи-
ческого и рекреационного потен-
циала. А завершение газифика-
ции края зависит от экономичес-
ких возможностей региона и Газ-
прома. «Я считаю, что речь идет о
нескольких годах, но для этого
требуются еще довольно прилич-
ные инвестиции. Самое главное,
что данный процесс пошел очень
быстрыми темпами, и надеюсь,
что результаты будут значитель-
ными. Они уже есть и будут еще
- в нынешнем году и в следую-
щем.
В ближайшее время будет под-

писан график синхронизации
инвестиций с Газпромом на этот
год».

Кое-что о критериях
Спрашивали вице-премьера о

конкурентоспособности регионов
и критериях ее оценки.
«Критерий один - отношение

к преобразованиям людей, нас с
вами. Видны изменения или нет.
Они должны быть зримыми, по-
стоянными и позитивными», -
ответил гость студии. А о перс-
пективах особых экономических
зон Дмитрий Медведев сказал,
что зонам отводится технологи-
ческая роль: «Это способ подтас-
кивания денег для привлечения
инвестиций под те или иные
цели. Например, развития про-
мышленного производства, науч-
ного, инновационного потенци-
ала, активизации торговли, тури-
стического бизнеса, рекреацион-
ной сферы. В стране создано 14
зон, они только начинают рабо-
тать, и есть надежда, что вскоре
принесут плоды, но не нужно
рассчитывать, что с их помощью
мы кардинально изменим ситу-
ацию в стране».

Интересовались у Дмитрия
Медведева и его отношением к
тому, что два ключевых поста в
Правительстве РФ занимают
женщины. Лучше они или хуже
министров-мужчин?
«Они, как минимум, симпатич-

нее и этим украшают правитель-
ство, - отшучивался вице-пре-
мьер, но согласился с тем, что
женщин на постах такого ранга
у нас все же мало, хотя их досто-
инства очевидны - они облада-
ют большей внимательностью,
концентрацией на отдельных
проблемах, и в этом смысле до-
полнительное количество жен-
щин сделало бы честь руководя-
щему органу, в том числе и рос-
сийскому». Но с другой стороны,
первый зам. председателя прави-
тельства заявил, что не является
сторонником гендерных квот, по-
тому что ничего более глупого и
представить невозможно. Жен-
щины, как и мужчины, должны
доказывать свою способность ра-
ботать на руководящих постах
реальными заслугами, а не кво-
тами. Но в целом признал, что в
последнее время общее количе-
ство женщин-руководителей
уменьшилось. Это досадно».

Сформулировал Дмитрий Мед-
ведев и свое отношение к неза-
висимости СМИ: «Степень неза-
висимости всегда очень тонкая
вещь. Даже самое независимое
СМИ зависит от позиции соб-
ственника. Если он разочаровал-
ся в бизнесе, даже самое незави-
симое СМИ будет закрыто. Глав-
ное, чтобы критерий независимо-
сти СМИ, планка, оставалась до-
статочной для того, чтобы вера в
ту информацию, которую выдает
СМИ, была для наших людей
высокого уровня».

«Алтайская правда»
№ 50 за 22 февраля 2008 г.

Наши перспективы – общество
лучших стандартов жизни
В дни работы V экономического форума в Красноярске вице-премьер Дмитрий Медведев
встретился с журналистами Сибирского федерального округа.



На земле троицкой 326 февраля 2008 г.

Выборы-2008

БОГАТЫЙ ЖИЗНЕННЫЙ ОПЫТ, умение находить
грамотные решения поставленных задач помогают
ему работать с полной отдачей для блага сельчан.
Он понимает, насколько важна роль сельского жи-
теля в жизни нашего края.
Уроженец села, Виктор Красилов не понаслыш-

ке знает о проблемах и заботах деревенских жите-
лей. Это дальнейшая газификация Троицкого и Ко-
сихинского районов, достройка школ в селах Со-
сновый Лог и Боровлянка, строительство школ в
Петровке и Налобихе, строительство водопровода
в Кытманово, Тягуне, бурение скважины в Ельцов-
ке и многое другое.
Виктор Маркович всегда активно работает на

районных и краевых сессиях. Каждое выступление
депутата проникнуто проблемой села, при этом учи-
тывается мнение избирателей. Человек дела – вот
как можно охарактеризовать Виктора Красилова.
Постоянно Виктор Маркович встречается со сво-

ими избирателями, выслушивает их просьбы. Все
обращения рассматриваются, на каждый запрос из-
биратель получает четкий и внятный ответ. Нет, он
не сулит людям золотые горы, он не говорит пус-
тых слов, а делает то, что в его силах. Такая по-
мощь – от чистого сердца – дорогого стоит.
Особо печется Виктор Маркович о пенсионерах.

Благодаря его принципиальности и настойчивости
приняты дополнения в краевой закон «Ветеран тру-
да Алтайского края», расширившие круг лиц, име-
ющих право на это звание. За это сотни пожилых
людей, честно отработавших не один десяток лет
на селе, искренне благодарны своему депутату.
Сельская жизнь богата на труд и скудна на праз-

дники. Именно поэтому, наверное, каждое торже-
ство надолго остается в памяти людей. В детские
сады передаются игрушки, памятные подарки вру-
чаются ветеранам, а для тружеников сел организу-
ются замечательные концерты, подготовленные по
просьбе Виктора Красилова студентами коопера-
тивного техникума и другими коллективами.
Дел у народного избранника немало – надо знать,

чем живут медики и педагоги, крестьяне и работ-
ники культуры, пенсионеры и школьники, ветера-
ны афганской, чеченской и других войн. Он посто-
янный участник учительских конференций, адми-
нистративных совещаний. Его хорошо знают сель-
ские спортсмены, пенсионеры.
По-человечески чуткий и открытый, депутат Кра-

силов помогает своим избирателям. Ни разу не под-

АВГУСТОВ Михаил Павлович
Мне 52 года. Биография обычная: школа, учи-

лище, техникум, институт. Прошел путь от масте-
ра производственного обучения до исполняюще-
го обязанности начальника Троицкого почтамта.
Все мои корни здесь, в районе, поэтому мне

понятны нужды и заботы моих земляков. Мне чуж-
ды политические амбиции, свои политические
взгляды и убеждения никогда не менял, воспри-
нимал жизнь такой, какая она есть.
По роду своей деятельности я постоянно общал-

ся с людьми старшего поколения и прекрасно
вижу, что многое из происходящего вокруг ранит
их сильнее вражеских пуль.
Я не терплю любых проявлений несправедли-

вости и поэтому до сих пор связан с КПРФ, кото-
рая ведет свою борьбу за то, чтобы «Работать ко-
мандой, а не жить по команде!».
Участвовать в выборах заставило то, что вмес-

то демократии повсеместно укрепилась власть
меньшинства, которое освобождено от контроля
и ответственности, а основная масса трудящихся
– от заработной платы и самой работы.
Моя позиция по первоочередным задачам:
1. Буду добиваться повышения прозрачности

районных и местных бюджетов. Власть должна
быть ответственной и прозрачной.
2. Особая забота – обеспечение достойной жиз-

ни старшего поколения. Буду поддерживать только
те решения, которые укладываются в программу
социального развития района и ведут к улучше-
нию жизни наших жителей и защите их прав.
3. Сохранить и приумножить культурное досто-

яние района, передать его будущим поколениям!
Будущее района принадлежит молодежи, и она
должна быть воспитана на богатом опыте ветера-
нов войны и труда,  создававших и защищавших
великое Отечество и свою малую родину.
В программу можно включить еще десятки пун-

ктов, поскольку острых и насущных проблем в
районе очень много. Мой жизненный опыт и здра-
вый взгляд на жизнь, почитание и уважение к
людям пожилого возраста, любовь к детям, а са-
мое главное – глубокое понимание социальных
проблем нашего общества будут являться осно-
вой в принятии решений.

Даты. 21 февраля отмечался Международный день родного языка

Русский язык – словесная свалка? Или...

МНОГИЕ ВИДНЫЕ УЧЕНЫЕ-ЯЗЫ-
КОВЕДЫ хором отвечают утвердитель-
но. Мол, в последнее время никем и ни-
чем не контролируемый язык начал на-
поминать словесную свалку. Без меры и
нужды в нем появляются и появляются
иностранные слова, исконно русские –
искажаются. Нецензурная брань, подобно
живучему вирусу гриппа, гуляет в массах,
постоянно обогащаясь изобретательны-
ми сквернословцами. Молодежный лек-
сикон наводняют жаргонные выражения.
И хоть и ведает народ, что говорит, да не
может устранить «беспорядки в головах».
Доводы этих языковедов вроде бы и

логичны, да вот одно «но». А точнее, не
одно.
СНАЧАЛА О ЗАИМСТВОВАНИЯХ.

Относиться ко всему новому с недовер-
чивостью у человека, кажется, заложено в
крови. Так сложилось исторически. Еще
А.С. Пушкин в своем «Онегине» извинял-
ся за «иноплеменные» слова: жилет, ма-
шинально, вульгарный... Тогда они были
в диковинку, считалось, оскверняли рус-
скую речь, сейчас – вполне употребимы.
Александр Сергеевич искал в европейс-
ких языках более меткие понятия для вы-

ражения своих мыслей. По-видимому, в
Академическом словаре, куда «загляды-
вал он встарь», словечек было недоста-
точно.
«А как же иноязычные слова, которые

с успехом можно заменить исконно-рус-
скими? - спросите вы. - Если у нас есть
«сплочение» и «отмежеваться», к чему пе-
ренимать «консолидация» и «дистанци-
роваться»?» Есть к чему: слова-двойни-
ки обычно все же отличаются друг от дру-
га оттенками лексического значения, сфе-
рой употребления, либо иностранные –
более удобопроизносимы. Целое слово-
сочетание «глава правительства» мы за-
меняем быстрым и емким «президент».
А благозвучного «спикера» оставляем без
изменения, потому что режет слух «гово-
рилка» или даже «говорящий», как пере-
водится этот самый «спикер».
Удачные заимствования обретают свою

нишу в языке, неудачные – автоматичес-
ки утрачиваются. Трудновыговариваемую
«инаугурацию», похоже, ждет печальная
участь: она хиреет, тает на глазах и вряд
ли пойдет на поправку – и все из-за сво-
его «инаугу», о которое все спотыкаются.
Бывает, что иностранные слова обозна-

чают предметы, возникшие за рубежом.
Штепсель. Ну, откуда у этой всем знако-
мой вещицы взяться русскому названию,
если изобретена она была не в России?
Так что, россияне, давайте что-нибудь как
изобретем, так изобретем, и Запад загово-
рит по-человечески! А то – «курлы, мур-
лы, консенсус...». Не дело!
КАК НИ ЗАНЯТНО ВОЗИТЬСЯ с

иностранными словечками, эксперимен-
тировать с ненормативной лексикой и
молодежным сленгом куда веселее. Это
ж полет фантазии, бездна словоформ! Со
временем веселья убавляется. Набравшись
ума-разума, большинство эксперимента-
торов отказывается от подобных речевых
оборотов. Взрослому человеку негоже раз-
говаривать нелитературным языком: ста-
тус не позволяет, да и не тянет как-то...
А вот что, действительно, на мой взгляд,

засоряет русский язык – так это речевые
ошибки. Это когда вместо «положи», го-
ворят «положь», вместо «хотим» - «хочим».
А еще мы иногда не знаем, куда поста-
вить в слове ударение. И тянем: звОним,
катАлог, килОметр, углУбить... Ну, непра-
вильно это, не-пра-виль-но! Так что, до-
рогие граждане, давайте будем исправ-
ляться, чаще заглядывать в словари.
И не надо поносить, равнять с землей

родную речь. До свалки ей пока еще да-
леко. Проблемы есть, но русскому языку,
я думаю, хватит мудрости, чтобы самосто-
ятельно с ними справиться, на то он «ве-
ликий и могучий». А мы с вами, русско-
говорящие, поможем!

Виктория САВИНЫХ.

21 февраля – Международный день родного языка. Этот праз-
дник, отмечаемый по инициативе ЮНЕСКО с 2000 года, при-
зван напомнить людям, что языковые традиции народа надо ува-
жать и беречь. Беречь... А что, сами не сберегутся?

Мы голосуем «за»!
водил их за годы своего депутатства, поэтому есть
уверенность – не подведет и завтра.
Немало сделано народным избранником, однако

предстоит сделать не меньше. В планах Виктора
Марковича – активно способствовать завершению
краевого проекта «Чистая вода»; ускорению гази-
фикации в селах, дороги. Среди приоритетов – из-
менение в лучшую сторону ситуации в культуре, об-
разовании и медицине, сельском хозяйстве, дос-
тойная зарплата, чтобы размер пенсий не унижал
стариков, чтобы не были забыты ветераны, чтобы
каждому человеку жилось хорошо.
Конечно, не добиться улучшения в один день. Но

есть богатый опыт, есть высокий профессионализм,
есть желание изменить нашу жизнь к лучшему. А
значит, все получится. Мы приглашаем избирате-
лей Троицкого, Косихинского, Кытмановского рай-
онов поддержать кандидатуру Виктора Марковича
Красилова. Мы уверены, что Виктор Маркович про-
должит начатое и будет работать на благо нашей
деревни. И поэтому мы голосуем за Виктора Кра-
силова!

И. ГЕРБЕР,
ветеран педагогического труда,

отличник народного просвещения РСФСР.
Почетный гражданин Кытмановского района.

П. СКРЫЛЕВ,
отличник просвещения СССР,

отличник просвещения РСФСР.
Почетный гражданин Кытмановского

района.
А. СЕМЕЧЕВ,

заслуженный работник сельского хозяйства
РСФСР. Почетный гражданин

Кытмановского района.
В. УСТИНОВ,

член краевой общественной палаты, глава
фермерского хозяйства, Косихинский район.

П. КОСТЮКОВА,
заслуженный учитель РФ, Косихинский

район.
P. ПОПОВ,

заслуженный работник культуры РФ,
Почетный гражданин Троицкого района.

Г. КОЛЫХАЛОВ,
Герой Социалистического Труда,
бывший главный агроном колхоза

«Великий Октябрь».

ПУБЛИКУЕТСЯ БЕСПЛАТНО в соответствии с Кодексом Алтайского края о выборах, референдуме, отзыве депутатов по договору с кандидатом В.М. Красиловым.

Общественная деятельность депутата Виктора Марковича
Красилова хорошо известна избирателям. Его дела нашли
свое отражение в средствах массовой информации, а глав-
ное – в сердцах избирателей. Без чиновнического форма-
лизма Виктор Маркович помогает людям, оказавшимся в
беде, нуждающимся в поддержке. Помогать конкретному
человеку, помогать селу в целом – в этом видит свою пер-
воочередную задачу кандидат в депутаты краевого
Законодательного Собрания Виктор КРАСИЛОВ.

В прошлый четверг, 21 февраля, состоялась 44-я сессия кра-
евого Совета народных депутатов.
Главным ее вопросом стал отчетный доклад губернатора Александ-

ра Богдановича Карлина о деятельности администрации Алтайского
края по социально-экономическому развитию региона в 2007 году и
задачах на 2008 год.
Это последняя сессия, в которой участвуют депутаты краевого Со-

вета четвертого созыва. Многие из них, так же, как и Виктор Марко-
вич Красилов, вновь являются кандидатами в депутаты краевого за-
конодательного органа. И многим избиратели снова окажут доверие.
Наш депутат В.М. Красилов в течение четырех лет активно и дея-

тельно работал в составе АКСНД. Точно так же, как губернатор А.Б.
Карлин (на снимке с В.М. Красиловым) и коллеги-депутаты, Виктор
Маркович уверен, что только сильная и ответственная власть в крае –
законодательная и исполнительная – является гарантом поступатель-
ного и эффективного развития региона.
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Цена свободная.

На земле троицкой

ЗАКУПАЕМ ШКУРЫ КРС

ДОРОГО! Расчет сразу.
ДРОБЛЕНИЕ ЗЕРНА.

(В районе заготконторы).
Т. 8-962-817-53-09.

Вет. св. 01-001952 от 30.07.06.

Т.8-913-026-60-44.

СНИМЕМ или КУПИМ
торговые
площади от300 м2

 в с. Троицкое

Такси«Сервис»
Т. 8-905-984-06-19,
т. 8-913-083-21-79,
т. 8-923-659-19-06.
7-я ПОЕЗДКА по селу –
БЕСПЛАТНО.
Св. 22
№ 002547050.

  КРУГЛО-
СУТОЧНО.

СПУТНИКОВЫЕ АНТЕННЫ.
Установка. Гарантия. Д.т.21-
4-51, 8-913-212-78-08.

Прих
одит

е за женскими
костюмами

В «Удачный» МАГАЗИН

Поздравляем с 70-летним юбилеем
дорогого и любимого

папу и дедушку
Виталия Борисовича АРХИПОВА!
В этот день,

и радостный, и грустный,
Где слова такие отыскать,
Чтоб могли поведать наши чувства,
Обо всем сегодня рассказать:
Про твою нелегкую судьбу,
Про твои заботы и печали?
Мы слова красивые искали
И, подумав, просто написали:
За золотые твои руки,
За отцовский твой привет
Желаем мы тебе, дети и внуки,
Жить не старея сотню лет.
А еще тебе желаем счастья

и здоровья,
Бодрости и сил,
Чтоб каждый день обычной жизни
Лишь радости тебе дарил.

Дети и внуки.

Поздравляем с юбилеем
нашего дорогого

Николая Васильевича
ЗАКИРОВА!

Мы скажем, родной,
тебе несколько слов:

Хотим, чтобы счастлив ты был
и здоров,

Пусть радость почаще сияет в глазах
И будет порядок в семье и делах!

Мама, папа, семьи Закировых.

Поздравляем с юбилеем
дорогую, любимую

жену, маму, бабушку, сватью
Людмилу Ивановну ШАРОВУ!

Храни тебя Бог
от житейских невзгод,

От тяжких болезней,
душевных тревог.

Пусть будет много безоблачных дней,
Согретых любовью родных и друзей.
Улыбнись веселей –

это твой юбилей!
Мы целуем тебя, обнимаем,
Долгой жизни, здоровья желаем!

Муж, дети, внук, сватовья.

Коллектив казначейства вы-
ражает глубокое соболезнова-
ние Комаренко Марине Василь-
евне по поводу смерти матери

М А Р Т Ы Н У Ш К И Н О Й
Нины Николаевны.

Коллектив ООО «Марс» вы-
ражает глубокое соболезнова-
ние родным и близким по по-
воду смерти

М А Р Т Ы Н У Ш К И Н О Й
Нины Николаевны.

Администрация и коллектив
ООО «ПСХ «Заводское» выра-
жают глубокое соболезнование
Ермакову Владимиру Андрееви-
чу по поводу безвременной кон-
чины жены

Е Р М А К О В О Й
Лидии Георгиевны.

Администрация и коллектив
ООО «ПСХ «Заводское» выра-
жают глубокое соболезнование
Подосинникову Николаю Тро-
фимовичу по поводу смерти
жены

П О Д О С И Н Н И К О В О Й
Марии Николаевны.

Скорбим по поводу безвре-
менной смерти

Е Р М А К О В О Й
Лидии Георгиевны.

Семьи Прозоровских, Сапры-
гиных, Заболотиных.

Женский коллектив
КХ Авдеева
поздравляет мужчин хозяйства
с Днем защитника Отечества!
Настоящий мужчина – в этом со-

четании все те качества, которые так
нужны женщинам: надежность и
смелость, искренность и сила. На-
стоящий мужчина – это защитник.
С праздником вас, дорогие мужчи-
ны! Оставайтесь такими же сильны-
ми и уверенными.

Поздравляем
с Днем защитника Отечества

уважаемых мужчин, работающих
в ООО «ПСХ «Заводское»!

Желаем чистого неба, ясного солн-
ца, здоровья, трудовых успехов и
добра в семье.
Администрация и профсоюзный
комитет ООО «ПСХ «Заводское».

Сушка и реставрация подушек за 5 минут! ИЗГОТОВЛЕНИЕ,

ПРОДАЖА ПУХОВЫХ ОДЕЯЛ и МАТРАЦЕВ. Импортный тик.
Добротно. Доставка. ЛЮСТРЫ (Новосибирск), ЭЛЕКТРОПРОВОД.

Т.8-923-644-96-12. М-н «МАЛЯРКА»
теперь в «китайской стене» (бывш. маг. «Строитель»).

ПРОДАЖА И УСТАНОВКА входных металлических дверей - НАДЁЖНО!

Знай наших!

«Золото» для края завоевал
Давид Мушегян

16-17 февраля в Чите проходило первенство Сибирского федерального
округа по греко-римской борьбе среди юношей 1991-1992 годов рождения.
Алтайский край представляли 20 борцов, среди которых было двое трой-
чан – Давид МУШЕГЯН (на снимке) и  Сергей БУРНАШОВ.
Давид, выступая в весовой категории 46 кг, провел четыре схватки на

ковре. Борцов из Омской области, Красноярского края и Новоалтайска
победил по набранным очкам, а у читинца выиграл на туше, заняв в итоге
первое место и принеся в копилку сборной края единственную золотую
медаль. Сергей Бурнашов, выступавший в весовой категории до 100 кг,
занял четвертое место.
Два «серебряных» и три «бронзовых» призера алтайской сборной, так

же, как и Давид Мушегян, завоевали право выступить на первенстве Рос-
сии в Омске, которое пройдет с 16 по 20 апреля. Тренеру  по греко-рим-
ской борьбе троицкой ДЮСШ В.В. Никулину за победу его ученика на
первенстве Сибири вручили грамоту и медаль.

Фото Андрея ТИМОХИНА.

Примите поздравления!

1 марта в 9.00 в с. Заводское,
в 13.00 – в п. Гордеевский –

КУРЫ-НЕСУШКИ
породы «радонит» по 120 руб.

Скидки до 50 % на зимнюю
обувь в магазине «СВЕТЛАНА».

Рекламируемые товары и услуги подлежат сертифи-
кации. Цены действительны на момент публикации.

МЕНЯЮ 2-комн.благоустроенную квартиру в центре на
3-комн.дом. Т.8-923-658-23-47.

СДАЕМ в аренду помещение под офис. Линейная,43,
здание ХПП.

ЕСТЬ РАБОТА!
Требуется сварщик в КХ Беломытцева. Зарплата от 5
тыс. рублей. Т.8-906-962-98-96.
Компании «Русский продукт» требуется торговый пред-
ставитель. Наличие авто и домашнего телефона. Т.8-
960-940-52-17 (с 8.00 до 19.00).
Требуются мастера по ремонту телерадиоаппаратуры,
можно учеником, при  наличии диплома. Пушкина,20,
Т.т.22-2-96, 8-913-222-96-69.

Два студента ИЩУТ РАБОТУ или подработку в с. Тро-
ицкое с 15.00. Т.8-903-996-87-90.

ЗЕРНО, ДРОБЛЕНКА. Доставка
бесплатно. Т.22-6-85 (после 16.00),
т.8-909-502-63-30.

РЕМОНТ, ПЕРЕТЯЖКА
МЕБЕЛИ. Т.8-962-819-18-81.

РЕМОНТ, ПЕРЕТЯЖКА  МЯГКОЙ
МЕБЕЛИ. Быстро, качественно,

с выездом по селам.
Т.т. 8-960-946-11-26.П Р О Д А Ю :

-дом. Первомайская,14, т.т.21-1-43,
8-905-929-94-32.
-павильон. Т.т.8-913-089-00-10, 8-
902-141-36-28.
-3-комн.особняк (горячая и холод-
ная вода, туалет, ванная, газовый
стояк) 72 кв.м, в центре, 2-комн.
квартиру в 2-кварт.доме. Т.8-913-
231-64-94.
-дом. Нагорная,27.
-квартиру в 2-кварт.кирпичном
доме. С. Зеленая Поляна, ул. 40 лет
Победы,33-2, т.8-960-939-20-56, Ев-
гений.
-2-комн.квартиру. Промышлен-
ная,55. Цена 70 тыс.руб., торг. Т.т.8-
913-02-42-014, 8-913-08-92-373.
Обр.: р-з Гоголевский,3.
-2-комн.благоустроенную квартиру
в центре, гараж. Т.т.21-2-64, 8-961-
997-83-50.
-2-комн.благоустроенную квартиру.
Пролетарский,20-12, т.8-913-269-
06-21.
-1- и 2-комн.квартиры в строящем-
ся доме в Барнауле, ул.Взлетная,
45д. Т.8-913-223-57-63.
-домик (60 тыс. руб.) по ул.Чапае-
ва,16, т.т.8-961-998-45-59, 8-913-
251-07-05.
-дом (сад, огород, хозпостройки,
вода, газ, телефон). Т.т.8-905-928-
46-69, 21-5-14.
-полдома, участок 20 соток, на бе-
регу озера. С. Вершинино, т.8-962-
819-18-81.
-«Мицубиси-Кантер» 96 г.в., борто-
вой, дизель, съемная будка, ОТС; Т-
40 с передним ведущим. Т.8-960-
961-05-18.
-М-2141, суперсалон, ОТС. Т.т.27-0-
78, 8-913-093-65-77.
-ВАЗ-21099 98 г.в. на литье, ОТС,
120 тыс. рублей. Торг. Т.8-913-218-
21-15.
-тракторы МТЗ-80, К-701, К-700, Т-
4, ДТ-75, ГАЗ-53, пресс ПРП-1,6. Т.8-
906-962-98-96.
-УАЗ-452Д 87 г.в. или меняю на
легковой. Т.8-909-503-56-36.
-ВАЗ-21099 98 г.в., центр.замок,
сигнализация, стеклоподъемники,
литье, зимн.резина. Т.8-906-945-
85-46, Виктор.
-«Тойоту-Карину», АКПП, сигнализа-
ция, ц/з, кондиционер, тонировка, 1,6
л, 105 тыс. руб. + летняя резина.
Торг. Т.35-6-12.
-ВАЗ-21213 2001 г.в., белая, капре-
монт двигателя. Т.35-4-45 (после
18.00).

-ВАЗ-21063 91 г.в., требует ремон-
та. Т.8-923-657-25-17, д.т.21-9-31.
-говядину. Т.21-0-19.
-видеомагнитофон недорого. Т.22-
9-03.
-уголь. Т.22-8-45.
-срочно шубу норковую цельную
длинную (45 тыс. руб.), компьютер
+ принтер (15 тыс. рублей). Т.т.21-
0-27, 8-961-982-51-80.
-автомобильный прицеп. Т.22-8-99.
-свинину. Т.27-1-51.
-электронный слуховой аппарат
«Ритм А-1» 2300 руб. Московс-
кая,75, т.8-961-998-45-59.
-высокоудойную корову (отел в
марте), ВАЗ-2106 97 г.в. Т.т.39-3-
70, 39-3-22.
-поросят привитых. С. Гордеевка,
т.36-8-19.
-лошадь. Нагорная,23-2.
-поросят 2,5 мес. Т.27-2-64.
-поросят 1,5-2 мес. Т.8-905-988-
32-43, Ломоносова,7.
-дрова. Т.22-0-68.

К У П Л Ю :
-задние ступицы в сборе, КОМ на
КамАЗ. Т.8-909-506-76-84.
-мед. Т.8-383263-89-62.
-мед. Т.8-962-816-55-24.
-палатку торговую б/у недорого;
помогу продать авт. «Нива»; про-
даю «Газель» (фургон) ОТС. Т. 8-
960-941-76-74.

Прекрасная поездка
«Санкт-Петербург – Москва» с 21
по 31 марта. Цена 14800 рублей.

Доплата за взрослого туриста 1500
рублей. Т.т.21-1-46, 22-5-24,

8-962-805-76-92.

В здании Агроснаба
(ул. Промышленная,12)

оздоровительно-
Д О С У Г О В Ы Й

КРУГЛО-
СУТОЧНО.

ЦЕНТР
сауна, турецкая

баня, теплый
бассейн,

банкетный зал,
бильярдный зал,

комната отдыха,
караоке, кухня.

Заявки по т.т.22-1-90, 27-0-77,
8-960-936-31-92.

Продаю шпалу строительную
пропитанную 160 руб./шт. Т.т.8-
905-980-48-58, 8-385-31-24-3-18.

НЕ ПРОПУСТИТЕ! 27 февра-
ля в 16.00 в АГППК в каб. №
25 состоится собрание водите-
лей категории В, С. Т.27-2-81.

В 2007 году с. Усть-Гавриловка
было неблагополучным пунктом по
бешенству. В связи с этим 1 марта в
с. Усть-Гавриловка будет проводить-
ся подворная ВАКЦИНАЦИЯ ЖИ-
ВОТНЫХ ПРОТИВ БЕШЕНСТВА.
В случае непредоставления живот-
ных для вакцинации и беспривяз-
ного содержания собак на граждан
будет наложен штраф в размере 5
МРОТ. Вакцинация бесплатная.

Территориальное управление
ветеринарии.

29 февраля
в 9.00 в РДК

КРАЕВОЙ
ДЕНЬ ДОНОРА

Уважаемые жители с. Троиц-
кое и Троицкого района! Админи-
страции районной больницы и
краевой станции переливания
крови приглашают вас принять
активное участие в дне донора.

Оплата за дачу крови – 145
рублей.

8-961-994-23-32
8-913-026-18-19
8-923-656-91-70

Проезд с 8.00 до 20.00
– от 40 руб.

Проезд с 20.00 до 8.00
– от 50 руб.

По району, краю и за пределы

ТАКСИ «Алтай»

«СБЕРЕГИТЕ ДЕНЬГИ»
27 февраля - Зеленая

Поляна, 28-го - Заводс-
кое, 29-го - Беловский

- все недорого.




